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NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE
1. SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES

Sitzungsdatum: Dienstag, 15.03.2022
Beginn: 18:00 Uhr
Ende 19:19 Uhr (Ende öffentlicher Teil)
Ort: im Sitzungssaal des Deutschen Hofes
Gesetzliche Mitgliederzahl: 12

ANWESENHEITSLISTE

Vorsitzender

Schweiger, Christian Erster Bürgermeister

Ausschussmitglieder

Birkl, Ludwig Stadtrat
Fischer, Bernhard Stadtrat
Frischeisen, Johanna Dritte BGM/Stadträtin
Häckl, Thomas Stadtrat Abwesend bei Beschluss-Nr. 4
Häckl jun., Thomas Stadtrat Abwesend bei Beschluss-Nr. 5 und

6 G
Hierl, Regina Stadträtin
Laußer, Florian Stadtrat
Lettow-Berger, Christiane Stadträtin
Meixner, Maria Stadträtin
Siller, Walter Stadtrat

Protokollführung

Plapperer, Lena Leiterin FB TWMK

Verwaltung

Brixner, Stefanie Wirtschaftsförderung zu Beschluss-Nr. 1 und 2
Roithmayer, Katrin Leiterin FB Allg. Verw. Vertretung für Herrn Gruner

Stadträte (Gäste)

Flotzinger, Florian Stadtrat

Abwesende Personen

Ausschussmitglieder

Köglmeier-Pollmann, Adriane Stadträtin Entschuldigt

Stellvertreter

Schlauderer, Rupert Stadtrat Entschuldigt

Verwaltung

Gruner, Fabian Leiter FB öff. Sich. & Ord. Entschuldigt
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TAGESORDNUNG

Öffentliche Sitzung

1 KWIS Anwendertreffen der Wirtschaftsförderer
am 27./28.06.2022 in Kelheim;
Antrag auf Übernahme von Sachleistungen

Wirtschaftsförderung Entscheidung

2 Kelheimer Ausbildungsmesse 2022

Wirtschaftsförderung Entscheidung

3 Übernahme der Kosten des Aufenthalts
für eine Begleitperson im Feuerwehrerholungsheim
bei 50-jähriger aktiver Dienstzeit

Öfftl. Sicherheit u. Ordnung Entscheidung

4 Wohnmobilstellplatz;
Anpassung der Übernachtungspauschale
(Antrag SPD-Fraktion)

Tourismus-Wirtschaft-Marketing-Kultur Entscheidung

5 Seilfähre Weltenburg-Stausacker;
Anpassung der Fährzeiten

Tourismus-Wirtschaft-Marketing-Kultur Entscheidung
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Erster Bürgermeister Christian Schweiger eröffnete um 18:00 Uhr die
Bürgerfragestunde vor der 1. Sitzung des Hauptausschusses.

In der Bürgerfragestunde wurden keine Fragen von Bürgern vorgetragen.

Erster Bürgermeister Christian Schweiger eröffnete um 18:00 Uhr die 1. Sitzung des
Hauptausschusses. Er begrüßte alle Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße
Ladung und Beschlussfähigkeit des Hauptausschusses fest.

Er informierte, dass die öffentliche Tagesordnung unverändert abgearbeitet werden
kann. Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben.

Niederschrift der vorangegangenen Sitzung:
Erster Bürgermeister Christian Schweiger lässt Gemäß Art. 54 Abs. 2 GO i.V.m.
§ 27 Abs. 1 der Geschäftsordnung für den Stadtrat Kelheim 2020 – 2026 über die
Genehmigung der Niederschrift von der vorangegangenen öffentlichen Sitzung am
16.11.2021 abstimmen. Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift mit 11:0
Stimmen.

ÖFFENTLICHE SITZUNG

Sachbearbeiter: Stefanie Brixner

TOP 1 KWIS Anwendertreffen der Wirtschaftsförderer
am 27./28.06.2022 in Kelheim;
Antrag auf Übernahme von Sachleistungen

Beschluss-Nr. 1

Entscheidungsergebnis:
Dafür: 11 Dagegen: 0

Sachverhalt:

Die Wirtschaftsförderung der Stadt Kelheim hat Anfang 2019 eine
Unternehmerdatenbank im Rathaus zur Unterstützung der Arbeit und Nachhaltigkeit
implementiert. Die Datenbank wird bereichsübergreifend nicht nur von der
Wirtschaftsförderung, sondern auch vom Altstadtmanagement und vom Fachbereich 4
Tourismus, Wirtschaft, Marketing, Kultur genutzt. Wichtige Merkmale der Software sind:
Monitoring von Betrieben und Flächen/Gebäuden (An-/Abmeldungen, alle
Informationen, Kontaktdokumentation, Leerstandsmanagement etc.) sowie der
Projektbearbeitung (Veranstaltungsmanagement), komprimiert auf einer Plattform. Im
Sinne der nachhaltigen und effizienten Arbeitsgestaltung ist eine
Unternehmerdatenbank in der modernen Wirtschaftsförderung unverzichtbar.
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2018 hat man sich in der Verwaltung der Stadt Kelheim für die KWIS-
Unternehmerdatenbank entschieden, ein Softwareprodukt der „GEFAK Gesellschaft für
angewandte Kommunalforschung mbH“ entschieden. Das Unternehmen GEFAK ist
neben Softwarelösungen für Kommunen auch für deren Dienstleistungen im Bereich
Befragungen und Beratungen bekannt.

Bei der KWIS-Datenbank handelt es sich um ein System, das in den meisten
bayerischen Wirtschaftsförderungen anzutreffen ist. Jährlich finden zweitägige
Anwendertreffen statt, bei denen sich die bayerischen Wirtschaftsförderer treffen, um
sich über die Unternehmerdatenbank (Neuerungen, Verbesserungsvorschläge,
Erfahrungswerte etc.) und über aktuelle und künftige Wirtschaftsförderthemen
auszutauschen.

Das Anwendertreffen findet dieses Jahr am 27./28.06.2022 in der Stadt Kelheim statt.
Hierbei werden sich ca. 50 Wirtschaftsförderer aus ganz Bayern treffen. Die zweitägige
Veranstaltung mit Übernachtung findet im Kloster Weltenburg statt. Dies ist eine
hervorragende Möglichkeit, uns bei anderen bayerischen Regionen als
Wirtschaftsstandort, Standort für Freizeit und Kultur und als guter Gastgeber zu
präsentieren. Bürgermeister Christian Schweiger wird die Wirtschaftsförderer am ersten
Veranstaltungstag in Kelheim begrüßen.

Deshalb schlägt die Wirtschaftsförderung vor, sich als Gastgeber mit folgenden
Sachleistungen an der Veranstaltung zu beteiligen:

 Übernahme des Transfers der Teilnehmer, die per Zug anreisen, vom Bahnhof
Saal zum Kloster Weltenburg per Bus und Schiff (ca. 2/3 der Teilnehmer).

 Nach Ende des ersten Veranstaltungstages im Zuge eines Freizeitprogrammes
eine Klosterführung in Weltenburg.

Die Gesamtkosten hierfür würden sich lt. Angebote zwischen 930,00 Euro und 1.100,00
Euro belaufen (Bustransfer, Schifffahrt und Kloster), abhängig von der Anzahl der
Teilnehmer bzw. derer, die mit dem Zug anreisen.

Bei diesen benötigten Haushaltsmitteln handelt sich um überplanmäßige Ausgaben der
Haushaltsstelle 0.7910.6316 (Veranstaltung Bewirtung und sonst. Ausgaben):
2022 genehmigt: 500,00 Euro
Benötigte überplanmäßige Haushaltsmittel: 1.100,00 Euro.

Beschluss:

Der Hauptausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und begrüßt es, dass die
Stadt Kelheim sich mittels Sachzuwendungen am KWIS Anwendertreffen der
bayerischen Wirtschaftsförderer am 27./28.06.2022 beteiligt und sich damit als guter
Gastgeber präsentieren kann.

Die hierfür benötigten überplanmäßigen Haushaltsmittel werden von Ersten
Bürgermeister Christian Schweiger bereitgestellt.
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Sachbearbeiter: Stefanie Brixner

TOP 2 Kelheimer Ausbildungsmesse 2022

Beschluss-Nr. 2

Entscheidungsergebnis:
Dafür: 11 Dagegen: 0

Sachverhalt:

Die Stadt Kelheim veranstaltet seit 2017 zusammen mit dem Stadtmarketingverein die
Kelheimer Ausbildungs- und Berufsmesse“. In den Jahren 2020 und 2021 ist es Corona-
bedingt nicht möglich gewesen, die Messe in gewohnter Art und Weise in Präsenz
durchzuführen. Die als Ergänzung angebotene Ausbildungsoffensive „KAOS“ wurde von
den Betrieben sehr gut angenommen. Über 30 Firmen haben sich hierfür angemeldet,
um zusammen mit der Wirtschaftsförderung ein Ausbildungsvideo zu drehen und sich
und Ihren Ausbildungsberuf zu präsentieren. Insgesamt 9 Betriebe davon konnten
bisher coronabedingt noch nicht produziert werden und sind somit noch ausständig.

Die Wirtschaftsförderung wurde von einigen Schulen und Kelheimer Unternehmen
darauf angesprochen, ob die Stadt Kelheim heuer wieder eine Ausbildungsmesse in
Präsenz organisieren könnte. Eine Teilnahme aller bisher beteiligten Schulen wurde
zwischenzeitlich von der Wirtschaftsförderung abgefragt. Hierbei wurde ein großes
Interesse der Schulen an einer Ausbildungsmesse bekundet. Auch die Nachfrage bei
einigen Betrieben ergab ein reges Interesse an einer Präsenzveranstaltung.
Unter Berücksichtigung der nicht abschätzbaren Coronabedingungen und nach
Abstimmung mit dem Verein und Mitorganisator „Zukunft Kelheim e.V.“ ergeben sich
derzeit folgende Möglichkeiten, um eine Ausbildungsmesse anzubieten:

1. Option: Dreifachturnhalle

Die Dreifachturnhalle stellt aufgrund ihrer Größe, der Infrastruktur und ihrer Lage
einen optimalen Ausrichtungsort für eine Ausbildungsmesse dar. Der überschaubare
Veranstaltungsort bietet zudem optimale Voraussetzungen, um evtl.
Hygienemaßnahmen einhalten zu können (z.B. Abstände, Kenntnis des
Teilnehmerkreises wg. möglicher Kontaktverfolgung). Der Aufwand in der
Vorbereitung liegt vor allem im Schutz des Bodens (Bodenfolie auslegen) und in der
Versorgung der Stände mit Strom durch den städtischen Bauhof. Zugleich wäre aber
eine optimale Versorgung vor Ort garantiert (WCs, evtl. Kiosk, Fluchtwege etc.).
Auch der Eingangsbereich/das Foyer könnte bereits Ausstellern zur Verfügung
gestellt werden. Jeder Aussteller müsste seinen
Ausstellungsstand/Messestand/Tische/Stühle selber mitbringen -im Gegensatz zu
den vorherigen Jahren, um den städtischen Aufwand so gering wie möglich zu
halten.
Nach ersten Schätzungen könnten ca. 50 Aussteller an der Messe teilnehmen.
Als möglicher und halbwegs sicherer Termin, in Abstimmung mit den Schulen, zeigt
sich der Zeitraum zwischen den Oster- und den Pfingstferien, speziell im Hinblick auf
Corona. Nach Sichtung des Belegungsplans und des städtischen
Veranstaltungskalenders bieten sich derzeit drei mögliche Termine im Zeitraum
zwischen Ende April und Ende Mai 2022 an. Ein konkreter Termin muss in den
nächsten Tagen unter Berücksichtigung der aktuellen Entwicklungen der
Kelheimwinzer Turnhalle (Ausweichmöglichkeit Dreifachturnhalle wegen
Unterbringung ukrainischer Flüchtlinge) und der Belegung durch das Donau
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Gymnasium für anstehende Abiturprüfungen ermittelt werden. Die Veranstaltung
würde dann wieder als Pflichtveranstaltung für die Kelheimer- und Saaler Schulen
angeboten werden.
Grundsätzlich wäre auch eine Ausbildungsmesse alternativ am Wochenende möglich,
was wiederum aber ein Risiko von zu wenig Besucherzahlen mit sich bringt.

2. Option: Kelheimer Innenstadt: Ausbildungsmesse im Festzelt

Eine Idee von Zukunft Kelheim e.V. ist es, zwischen dem diesjährigen 24h-Rennen und
dem Brauereifest der Brauerei Schneider das bereits stehende Festzelt für eine Messe
zu benutzen (zwischen dem 11. und 20.07.2022). Dieses steht unbenützt zwischen den
beiden Veranstaltungen auf dem Ludwigsplatz und könnte somit an einem Werktag für
die Messe genutzt werden.
Der Durchgangsverkehr müsste für diesen Tag geschlossen werden und das Zelt für die
Veranstaltung vorbereitet werden, ebenso die Stromversorgung für die Stände
gewährleistet werden. Auch hierfür werden Bauhofleistung benötigt.

Der Vorteil bei dieser Option liegt an einer angenehmen und außergewöhnlichen
Atmosphäre bei sehr guten Hygienebedingungen an der frischen Luft. Der Nachteil liegt
an einer gewissen Wetterabhängigkeit (bei strömenden Regen wird es evtl. bei der
Anzahl der Teilnehmer im Zelt vielleicht zu eng). Bei dieser Option müsste mit den
Schulen abgeklärt werden, ob diese überhaupt in Frage kommen könnte, da eine
Verantwortungsübernahme und Haftung für die Aufsicht der Schüler am Ludwigsplatz
evtl. für die Schulen nicht umsetzbar ist. Ebenso ist fraglich, ob dieser spätere Termin
für eine Ausbildungsmesse spricht.

3. Option evtl., allerdings erst ab 2023: Sportinsel Tennisplätze /-halle

Diese Option war ein Vorschlag von Stadträtin Johanna Frischeisen. Nach Rücksprache
mit Michael Büchl (Büchl und Zobel) muss dieser eine mögliche Ausbildungsmesse erst
mit seinem Pächter besprechen und auch Angebote einholen, was eine Vorbereitung der
Hallen für eine Messe kosten würde. Diese Option ist für 2022 somit nicht umsetzbar,
vielleicht aber im Jahr 2023. Dieser mögliche Austragungsort soll hier jedoch ebenfalls
zur Diskussion vorgestellt werden.

Grundsätzliches:
Die Kelheimer Ausbildungs- und Berufsmesse fand bisher zusammen mit Firmen und
Schulen der Gemeinden Saal a. d. Donau und Ihrlerstein statt. Eine Teilnahmegebühr
wurde vorerst nicht verlangt, bis die Veranstaltung sich etabliert hat. Tische, Stühle und
Stellwände wurden von der Stadt Kelheim zur Verfügung gestellt. Der Transfer der
Schulen per Bus wurde von der Stadt Kelheim organisiert und finanziert.

Künftig schlagen wir vor, dass die Ausbildungsmesse wie folgt durchgeführt werden soll:
die Organisation und Logistik der Veranstaltung samt Öffentlichkeitsarbeit übernimmt
weiterhin die Stadt Kelheim und der Stadtmarketingverein „Zukunft Kelheim e.V.“.
Hierzu gehört auch die notwendige Bauhofleistung (Stromversorgung, Unterstützung
beim Aufbau).
Weiteres Equipment soll jedoch nicht mehr zur Verfügung gestellt, das bedeutet, dass
jeder Aussteller künftig seinen eigenen Messestand/Ausstellungsstand organisieren
bzw. mitnehmen muss.
Unter Berücksichtigung des Haushaltes kann diese Veranstaltung der Stadt Kelheim
jedoch nicht mehr kostenlos durchgeführt werden, weshalb ein Unkostenbeitrag in Höhe
von 50,00 Euro von den Teilnehmern entrichtet werden soll. Die Kosten für den
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Bustransfer soll von der jeweiligen Gemeinde, deren Schule an der Veranstaltung
teilnimmt, selbst übernommen werden.

Bisher standen der Wirtschaftsförderung jährlich für das Thema Ausbildungsmesse
Haushaltsmittel zur Verfügung. Für 2022 wurden von der Wirtschaftsförderung 7.350
Euro in Ansatz gebracht (Videoschnitt Ausbildungsoffensive KAOS, Ausbildungsmesse),
diese Haushaltsmittel wurden allerdings nicht in der Sitzung für die Verabschiedung des
Haushalts von der Verwaltung übernommen.

Deshalb sind die benötigten Haushaltsmittel in Höhe von 7.490,00 Euro
außerplanmäßige Haushaltsmittel, sowohl für die Fertigstellung der 9 restlichen KAOS-
Videos als auch für eine mögliche Ausbildungsmesse (siehe Anhang „Intern- Übersicht
Haushaltsmittel 2021 und 2022 Ausbildungsmesse (002)“).

Beschluss:

Der Hauptausschuss nimmt die Ausführungen zum aktuellen Sachstand zu „KAOS“ und
einer Kelheimer Ausbildungs- und Berufsmesse 2022 zur Kenntnis und stimmt der
Durchführung dieser unter folgenden Rahmenbedingungen zu:

2022 soll die Kelheimer Ausbildungs- und Berufsmesse in der Dreifachturnhalle der
Stadt Kelheim mit Unterstützung der Stadt Kelheim durch notwendige Bauhofleistungen
(Stromversorgung, Unterstützung beim Aufbau) stattfinden. Die Organisation und
Logistik der Veranstaltung samt Öffentlichkeitsarbeit übernimmt weiterhin die Stadt
Kelheim in Abstimmung und Zusammenarbeit mit dem Stadtmarketingverein „Zukunft
Kelheim e.V.“.
Jeder Aussteller muss seinen eigenen Messestand/Ausstellungsstand organisieren bzw.
mitnehmen.
Für die Teilnahme an der Ausbildungsmesse hat jeder Aussteller einen Unkostenbeitrag
in Höhe von 50,00 Euro zu entrichten.
Die Kosten für einen Bustransfer der Schulen aus benachbarten Gemeinden wird von
der jeweiligen Gemeinde übernommen, deren Schule an der Veranstaltung teilnimmt.
Einen geeigneten Veranstaltungstermin für den Messetag soll die Stadtverwaltung bei
den Schulen und möglichen Teilnehmern abfragen.

Die benötigten außerplanmäßigen Haushaltsmittel werden von Ersten Bürgermeister
Christian Schweiger bereitgestellt.

Sachbearbeiter: Gruner, Fabian

TOP 3 Übernahme der Kosten des Aufenthalts für eine Begleitperson
im Feuerwehrerholungsheim bei 50-jähriger aktiver Dienstzeit

Beschluss-Nr. 3

Entscheidungsergebnis:
Dafür: 11 Dagegen: 0

Sachverhalt:
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Der Freistaat Bayern finanziert seit dem Jahr 2014 in Anerkennung für 40 Jahre
ehrenamtlichen aktiven Dienst in einer Freiwilligen Feuerwehr einen einwöchigen
Aufenthalt für eine Person im Feuerwehrerholungsheim Bayerisch Gmain.

Mit Beschluss Nr. 43 des WTK-Ausschusses vom 14.10.2014 wurde beschlossen, dass
die Stadt Kelheim in Anerkennung der aktiven Dienstzeit von 40 Jahren bei einer
Freiwilligen Feuerwehr des Stadtgebietes Kelheim und zur Würdigung sowie Stärkung
des Ehrenamtes in der gemeindlichen Einrichtung Feuerwehr, die Kosten für einen
einwöchigen Aufenthalt für eine Begleitperson des geehrten Feuerwehrangehörigen im
Feuerwehrerholungsheim Bayerisch Gmain übernimmt.

Im Februar 2022 stellte die Bayerische Staatsregierung dem Innenministerium einen
Etat für die Ehrungen von langgedienten Feuerwehr-Jubilaren zur Verfügung.
Künftig erhalten auch alle, die 50 Jahre ehrenamtlichen Dienst für die Freiwilligen
Feuerwehren geleistet haben, einen Gutschein für eine Woche Urlaub im
Feuerwehrerholungsheim in Bayerisch Gmain.

50 Jahre Dienst in der Freiwilligen Feuerwehr sind erst seit 2017 möglich, als die
Anhebung der Altersgrenze im Feuerwehrdienst auf 65 Jahre beschlossen wurde.

Damals wie auch heute wird ehrenamtlicher Dienst immer von der Familie des
ehrenamtlich Tätigen mitgetragen. Ohne familiäre Unterstützung wäre ein Engagement
in einer Feuerwehr oftmals nicht möglich.

Der ehrenamtliche Feuerwehrdienst ist nicht nur mit einem großen Zeitaufwand
verbunden. Immer wieder riskieren die Feuerwehrdienstleistenden auch ihre eigene
Gesundheit, um anderen Menschen zu helfen – und das in ihrer Freizeit.
Diese Ansicht teilten auch 2014 das Innenministerium, die kommunalen
Spitzenverbände und der Kreisbrandrat des Landkreises Kelheim.

Die Kosten für einen einwöchigen Aufenthalt im Feuerwehrerholungsheim belaufen sich
zwischen 270,00 € und 350,00 € pro Person.

In den letzten Jahren wurden von den Freiwilligen Feuerwehren des Stadtgebietes
Kelheim ca. zwischen 4 und 6 Aufenthalte pro Jahr übernommen, für Einsatzkräfte, die
40 Jahre aktiven Dienst leisteten.

Die Verwaltung spricht sich dafür aus, auch bei 50 Jahren aktiver Dienstzeit von
Feuerwehrdienstleistenden, die Kosten für die Begleitung im Feuerwehrerholungsheim
zu übernehmen.

Der Hauptausschuss hat von den Ausführungen der Verwaltung Kenntnis genommen
und fasst folgenden

Beschluss:

In Anerkennung der aktiven Dienstzeit von 50 Jahren bei einer Freiwilligen Feuerwehr
des Stadtgebietes Kelheim und zur Würdigung sowie Stärkung des Ehrenamtes in der
gemeindlichen Einrichtung Feuerwehr übernimmt die Stadt Kelheim auch hier die
Kosten für einen einwöchigen Aufenthalt für eine Begleitperson des geehrten
Feuerwehrangehörigen im Feuerwehrerholungsheim.
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Sachbearbeiter: Plapperer, Lena

TOP 4 Wohnmobilstellplatz;
Anpassung der Übernachtungspauschale
(Antrag SPD-Fraktion)

Beschluss-Nr. 4

Entscheidungsergebnis:
Dafür: 8 Dagegen: 2

Sachverhalt:

Mit Schreiben vom 26. Februar 2022 stellte der Stadtrat Josef Weinzierl im Namen der
SPD-Fraktion folgenden Antrag zur Anpassung der Nutzungsgebühren für den
Wohnmobilstellplatz:

„Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Christian,

im Namen der SPD Fraktion stelle ich für die Hauptausschusssitzung am
15.3.2022 folgenden Antrag:

"Es wird ein Tagesordnungspunkt mit o.g. Thematik und folgendem
Beschlussvorschlag aufgenommen: Die Übernachtungspauschale für den
Wohnmobilstellplatz wird ab 1.4.2022 auf .... € erhöht."

Begründung:
Die Nutzungspauschale beträgt seit Eröffnung des neuen Wohnmobilstellplatzes
8,50 €. Steigende Unterhaltskosten sowie die allgemeine Preissteigerung
rechtfertigen eine Anpassung dieses Satzes.
Die genaue Höhe setzt der Hauptausschuss fest, deshalb habe ich sie im Antrag
offen gelassen. Vorschlag der SPD-Fraktion wäre eine Erhöhung auf
10 € pro Übernachtung.

Mit freundlichen Grüßen

Josef Weinzierl
Stadtrat“

Aus dem Antrag geht richtig hervor, dass die Nutzungspauschale seit Eröffnung des
neuen Wohnmobilstellplatzes bis heute unverändert 8,50 €/ 24 Std. (Beschluss Nr. 24
vom 20.10.2015) beträgt. Für 2 kWh Strom ist 1,00 € und für 80 Liter Frischwasser
1,00 € zu entrichten. Seit 2016 lassen sich Jahr für Jahr steigende
Übernachtungszahlen und analog dazu steigende Einnahmen verzeichnen.

Übernachtungen 2015 2018 2021

7.170 14.574 15.684
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Einnahmen 2015 2018 2021

21.509,60 € 61.941,40 € 66.659,95 €

Der Trend mit dem eigenen Wohnmobil zu verreisen ist ungebrochen und gewinnt
jährlich an Bedeutung. Dieser Effekt wird zusätzlich durch die Auswirkungen der
Corona-Pandemie verstärkt, was auch in Kelheim zu beobachten ist. Laut ADAC haben
sich die Reisemobil-Zulassungen in den vergangenen vier Jahren mehr als verdoppelt.
2021 wurden mehr als 100.000 Freizeitfahrzeuge in Deutschland innerhalb eines Jahres
neu zugelassen.

Kelheim ist mit knapp 95 Stellplätzen gut aufgestellt: der Nachfragemarkt ist groß, die
Freizeitbedingungen in Kelheim und die Lage des Wohnmobilstellplatzes sind optimal,
nur bei der Zufriedenheit der Wohnmobilisten herrscht großer Nachholbedarf.

In einschlägigen Wohnmobil-Foren und in E-Mails an die Tourist-Information fallen die
Bewertungen für Kelheims Stellplätze gemischt aus. Werden auf der einen Seite die
ausgezeichnete, zentrumsnahe Lage und die schöne Gestaltung des Stellplatzes gelobt,
werden auf der anderen Seite Beschwerden über Lärmbelästigung und Ruhestörung
immer lauter.

„Mit diesen Zeilen möchte ich Sie informieren, dass ich über die wesentlichen, direkt
belästigenden Ereignisse meines Stellplatzbesuches nachträglich einen Kommentar auf
der bei Wohnmobilisten sehr beliebten App ‚promobil Stellplatz Radar‘ verfasst habe.
(…) Der ansonsten optimale Wohnmobilstellplatz hat es nicht verdient, durch
fortwährend umfeldbedingter Negativeinflüsse seinen ‚guten Ruf‘ unter den
Wohnmobilisten zu gefährden.“ Rainer S. 15. Juni 2019

„Der Platz ist ordentlich und nett gemacht, die Gebühr fair. (…) Leider wurde die
Nachtruhe massiv gestört. (…) Erst heute Morgen um 7.30 Uhr war Schluss. Auch
andere Wohnmobil-Fahrer fühlten sich gestört und haben überlegt, abzureisen.“
Wilfried V. 17. Oktober 2020

„Schlaflos in Kelheim. (…) Nach den schönen Tagen hatten wir allerdings keine schönen
Nächte !!!!! Nach der ersten Nacht mit dröhnender Autoradio Musik und Autorennen
und Motoraufheulen bis 01:00 Uhr morgens dachten wir ist es Montag ja mal ruhiger.
(…) 5 Wohnmobilfahrer sind heute deswegen auch früher abgefahren, obwohl sie noch
länger in Kelheim bleiben wollten. Das ist auf dem Stellplatz aber nicht Möglich !!! Man
muss 8,50 Euro Bezahlen pro Höllen Nacht in Kelheim !!! Nie wieder. Schade.“
Petra P. 5. Oktober 2021

Neben Lärmbelästigung und Ruhestörung stellen das unberechtigte Parken von PKWs
auf den Wohnmobil-Stellplätzen sowie verbale Angriffe von jungen Erwachsenen weitere
Ärgernisse für die Wohnmobilisten dar, sodass es vermehrt zu einer frühzeitigen Abreise
oder zu einem „einmal und nie wieder“-Erlebnis kommt.

Wohnmobilisten stellen eine nicht zu vernachlässigende finanzstarke Zielgruppe für
Kelheims Tourismus- und Freizeitbranche, den Einzelhandel und die Gastronomie dar.
Das Ziel sollte sein, Kelheim als attraktive Wohnmobil-Destination weiterzuentwickeln
und aus Wohnmobilisten treue Wiederholungsgäste zu machen. Hierfür befinden sich
erste Maßnahmen in Planung, um die Aufenthaltsqualität für Urlauber zu verbessern,
wie beispielsweise eine umfassende Parkraumüberwachung.
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Aus Sicht der Stadtverwaltung erscheint eine Erhöhung auf 10,00 €/24 Std. zum
aktuellen Zeitpunkt unverhältnismäßig. Sobald das Gesamtkonzept
„Wohnmobilstellplatz“, im Hinblick auf ein angemessenes Preis-/Leistungsverhältnis, für
Wohnmobil-Urlauber funktioniert, lässt sich eine Anpassung der
Übernachtungspauschale rechtfertigen. Zieht man vergleichbare Kommunen, wie z. B.
Eichstätt (10,00 €/ Nacht), Treuchtlingen (13,00 €/Nacht) und Riedenburg (8,00
€/Nacht), heran, wäre auch in Kelheim eine Erhöhung der Tagesgebühr auf 10,00 €
vertretbar.

Beschluss:

Der Hauptausschuss nimmt den am 26.02.2022 eingegangenen Antrag von Stadtrat
Weinzierl, im Namen der SPD-Fraktion, zur Anpassung der Übernachtungspauschale für
den städtischen Wohnmobilstellplatz zur Kenntnis.

Basierend auf den zahlreichen Beschwerden und negativen Erfahrungsberichten von
Wohnmobil-Urlaubern während ihres Aufenthalts auf dem Stellplatz in Kelheim sowie
des zunehmend schlechter werdenden Rufs des städtischen Stellplatzes in der
Community kristallisiert sich ein eindeutiger Handlungsbedarf heraus, welcher zum
aktuellen Zeitpunkt eine Erhöhung der Tagespauschale nicht rechtfertigt.

Der Hauptausschuss beschließt den vorliegenden Antrag zu einem späteren Zeitpunkt
zu behandeln. Die Stadtverwaltung wird beauftragt erste Maßnahmen und
Lösungsvorschläge zur Aufwertung des Areals und vor allem zur Steigerung der
Aufenthaltsqualität zu erarbeiten und durchzuführen, um ein angemessenes Preis-
/Leistungsverhältnis und somit eine neue Diskussionsgrundlage zu schaffen.

Sachbearbeiter: Plapperer, Lena

TOP 5 Seilfähre Weltenburg-Stausacker;
Anpassung der Fährzeiten

Beschluss-Nr. 5

Entscheidungsergebnis:
Dafür: 10 Dagegen: 0

Sachverhalt:

Basierend auf dem Hauptausschuss Beschluss Nr. 19 vom 11.05.2021 „Antrag von
Stadtrat Stephan Schweiger auf Anpassung der Fährzeiten der Seilfähre Weltenburg-
Stausacker“ wurden die Fährzeiten der Seilfähre testweise für die Saison 2021 wie folgt
angepasst:

Montag bis Freitag 08.00 bis 11.00 Uhr und 12.00 bis 17.00 Uhr
Samstag, Sonntag und Feiertag 10.00 bis 13.00 Uhr und 14.00 bis 19.00 Uhr
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Die Saison 2021 diente als lehrreiche Testphase, in welcher der Fährmann und seine
Kollegen umfassende Erfahrungen sammeln und Erkenntnisse gewinnen konnten.
Grundsätzlich stößt die Anpassungen der Zeiten sowohl bei Gästen als auch bei
Einheimischen auf positive Resonanz. Vor allem von Schifffahrts- und Aktivgästen, die
zu Fuß oder mit dem Fahrrad unterwegs sind, wird die Überfahrtmöglichkeit an
Wochenenden bis 19 Uhr gerne angenommen.

In der Testphase kristallisierte sich aber auch ein Anpassungsbedarf heraus: sobald die
„Weiße Flotte“ auf Herbstfahrplan umstellt, reißt analog dazu der Besucherstrom ab. Im
Zeitraum von Anfang Oktober bis Anfang November landet das letzte Schiff um ca. 17
Uhr in Weltenburg an und das Letzte legt um 17.15 Uhr in Weltenburg ab.

Die Erfahrung zeigt, dass die Seilfähre zusammen mit dem Linienverkehr der Kelheimer
Schifffahrt und den privatbetriebenen Zillen eine bedeutende Rolle in der
Besucherlenkung in der Weltenburger Enge spielt.

Aufgrund dessen schlägt die Stadtverwaltung vor, die Fährzeiten gemäß des Fahrplans
der Kelheimer Schifffahrt wie folgt anzupassen:

März – Oktober:
Montag bis Freitag 08.00 bis 11.00 Uhr und 12.00 bis 17.00 Uhr
Samstag, Sonntag und Feiertag 10.00 bis 13.00 Uhr und 14.00 bis 19.00 Uhr

Oktober – November:
Montag bis Sonntag 08.00 bis 11.00 Uhr und 12.00 bis 17.00 Uhr

Beschluss:

Der Hauptausschuss nimmt von den Ausführungen und von den in der Testphase
gewonnenen Erkenntnissen Kenntnis.

Der Hauptausschuss beschließt zur optimalen Anpassung an die Nachfrage- und
Besucherströme, die Fährzeiten der Seilfähre zwischen Weltenburg und Stausacker im
Herbst an den Schifffahrtsplan Kelheimer Schifffahrt anzupassen.

Folgende Fährzeiten der Seilfähre Weltenburg-Stausacker werden ab 26.03.2022
beschlossen:

März – Oktober:
Montag bis Freitag 08.00 bis 11.00 Uhr und 12.00 bis 17.00 Uhr
Samstag, Sonntag und Feiertag 10.00 bis 13.00 Uhr und 14.00 bis 19.00 Uhr

Oktober – November:
Montag bis Sonntag 08.00 bis 11 Uhr und 12.00 bis 17.00 Uhr
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Verschiedenes -öffentlich:

Städtepartnerschaften
SRM Birkl erkundigte sich, in welchen Zuständigkeitsbereich das Thema
Städtepartnerschaften in der Stadtverwaltung fällt. Er sei bereits von engagierten
Kelheimer Gastfamilien angesprochen worden, welche gerne über die weiteren
Planungen informiert werden möchten. Erster Bürgermeister Schweiger informierte,
dass die Kelheimer Städtepartnerschaften zukünftig vom Fachbereich Tourismus,
Wirtschaft, Marketing, Kultur betreut und bearbeitet werden.

Ostern 2022
SRM Frischeisen erläuterte, dass sie bereits von verschiedenen Bürgerinnen und
Bürgern angesprochen wurde, ob eine Osteraktion wie 2021 geplant sei. Sie regte die
Organisation einer solchen Osteraktion, Schmückung der Bäume in der Altstadt mit
selbstgebastelter Osterdekoration, an.

SRM Lettow-Berger regte an, bei der Verteilung von gefärbten Ostereiern am
Viktualienmarkt auf Produkte aus biologischer Haltung zu achten.

Fair Trade Town Kelheim
SRM Lettow-Berger und Meixner wiesen darauf hin, dass Kelheim seit 2012 offizielle
Fairtrade-Stadt ist. Beide regten an, dass auf das 10-jährige Jubiläum von „Fair Trade
Town Kelheim“ mit einer Aktion aufmerksam gemacht und dieses somit gefeiert werden
soll.

Erster Bürgermeister Christian Schweiger ging zum nichtöffentlichen Teil der
Hauptausschusssitzung über. Er stellte die ordnungsgemäße Ladung und
Beschlussfähigkeit des Hauptausschusses fest.

Mit Dank für die rege Mitarbeit schloss Erster Bürgermeister Christian Schweiger um
19:36 Uhr die 1. Sitzung des Hauptausschusses.

Schweiger Plapperer
Erster Bürgermeister Protokollführung


